
Bisnieto de Emiliano Zapata enarbola
defensa de los comuneros en Tláhuac

Josué huerta

Hoyel historiador EdgarZapata bisnieto de
Emiliano Zapata hará
llegar aMarcelo Ebrard

una carta en la que le pide que el
Centro Integral de Reciclaje no se
construya en Tláhuac y que la lí
nea 12 del metro no atraviese las
tierras de cultivo de los ejidatarios

La intención de esta primera
acción de resistencia a los pro
yectos del Gobierno del Distrito
Federal en esa delegación señala
Zapata es que sea abierto un
diálogo real y no sólo de con

vencimiento entre las autorida
des y los dueños de la tierra

—¿Por qué intervienes en este con
flicto

—Porque a 100 años de la Revo
lución poco han cambiado las co
sas no tíay diálogo cercano en
tre las autoridades y el gobierno
el gobierno siempre quiere impo
ner sin importarle el campo ni los
campesinos algo muy similar pa
só en Ateneo con el aeropuerto
y en Morelos cuando querían
construir un campo de golf en
TepozÜán Un gobierno que se di
ga revolucionario debe de aten
der y cumplirle aljpueblo

—¿Crees que el Gobierno del Dis

trito Federal escuche a los habitan
tesdeTHtenco

—Si después de esta entrevista y
la carta que le vamos a enviar re
aliza mesas de trabajo y de con
certación y deja de imponer su
voluntad pues quiere decir que
sí tiene la intención de oírlos
Ninguno de ellos quiere un basu
rero enTlatenco ninguno de ellos
quiere unreclusorio ymucho me
nosque lleguen conestos proyectos
unidades habitacionalesque se aca
benel agua al igualque enMorelos
Elmetro es otra cosa sabemos que
50 porciento del pueblo quiere que
entre y la otra mitad no entonces
eneste tema es en elque queremos
dialogar con Marcelo Ebrard para
que por lo menos no entre a las tie
rras de cultivo dé donde dependen
aún decenas de familias

—¿Podrías encabezar un levanta
miento armado

—Un levantamiento armado no
pero en caso de que continúen
sin hacer caso a la voluntad de la

gente traeríamos a organizacio
nes de Morelos del Distrito Fede
ral y de otros estados del país pa
ra que se unan a nosotros y rea
licemos marchas luego interna
cionalizaremos el conflicto

—¿Tienes los medios para intema

áonalizarkprobtemática de Tláhuac
—Claro que sí hay amigos de Es

paña Inglaterra Canadá Esta
dos Unidos y otros países euro
peos que se identifican con el ape
llido de mi bisabuelo extranjeros
con los que tenemos contacto
muy estrecho

—¿Existe algún interéspolítico de tu
parte alparticípar en este conflicto

—Yo he manifestado que no ten
go un interés político soy de Mo
relós no tendría nada que hacer
aquí lo que me mueve es difundir

que el apellido Zapata no es de mi
familia sino es de los pueblos y
para su defensa

—¿El PED en el Gobierno del Dis
trito Federatha hecho un buen tra
bajo en la defensa de lospueblos ori
ginarios

—Creo que en 50 por ciento sí
Pero también hicieron a un lado
la imagen del general Zapata si
un partido equis quiere legiti
marse con los ideales del Caudi
llo deben atender este tipo de pro
blemas como los de Tlaltenco

Si no nos sentamos con el go
bierno yo creo que el conflicto se
politiza Un gobierno que se sien
ta revolucionario debe atender a
la gente y cumplirle esto me lo
enseñó mi abuelo difundir los de
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rechos de los pueblos
Edgar Zapata sentado en una

mesa junto con algunos de los in
tegrantes de los Herederos de la
Revolución Manuel Mondragón
y Manuel Olivares Rodríguez
confía en que no exista la nece
sidad de llegar a la violencia para
resolver el conflicto

Si el Gobierno del Distrito Fe
deral no voltea a ver a las pocas
comunidades originarias que le
queda no hay por qué festejar los
100 años de la Revolución y ni
tampoco el Bicentenario Espe
ramos que la próxima semana
haya una respuesta favorable es
decir una negativa de Marcelo
Ebrard a los proyectos que no
quieren los ejidatarios concluyó

Corre sangre de caudillo
Edgar Zapata nació en 1981 en el municipio de Cuautla Morelos AI
ser criado por su abuelo don Mateo Zapata hijo del Caudillo delSur
desde muy joven se interesó por los problemas de su estado por lo
que participó en labores relacionadas con la difusión de los valores de
la Revolución Mexicana Más tarde ingresó a la Escuela Nacional de
Antropología e Historia en la ciudad de México donde se graduó co
mo licenciado en Historia en 2003

Una lucha que no acaba
Se enorgullece en ser uno de los pocos integrantes de lafamilia Zapa
ta en preocuparse todavía por divulgar en México y en el extranjero el
legado de su bisabuelo Actualmente pugna para que el gobierno fe
deral y el estatal den mejores pensiones para las viudas de la Revolu
ción1 Además se encarga de consolidar la organización Los Herederos
de la Revolución grupo integrado por descendientes de aquellos que
acompañaron a Emiliano Zapata en su lucha
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